











Tujuan sekolah dijabarkan sebagai berikut: 1) Terwujudnya kualitas pembelajaran yang mampu mengakomodasi seluruh potensi yang dimiliki satuan pendidikan; 2) Tercapainya integrasi antara bidang akademis dengan bidang-bidang komprehensif demi menjamin kelancaran jalan menuju pembangunan sekolah unggul; dan 3) Terselenggaranya Pendidikan Menengah yang mampu meningkatkan kualitas peserta didik di bidang akademik maupun non akademik, serta pendidikan yang mampu membekali peserta didik untuk beradaptasi dengan baik dalam kehidupan bermasyarakat.

Adapun sasaran strategis untuk pencapaian tujuan sekolah disusun berdasarkan visi satuan pendidikan dengan memperhatikan pada tantangan masa depan dan pertimbangan atas sumber daya dan infrastruktur satuan pendidikan yang dimiliki SMAN 4 Sidoarjo. Dalam kurun waktu 5 tahun (2011-2016) ke depan diharapkan SMAN 4 Sidoarjo akan dapat mencapai sasaran strategis berdasarkan pada renstra satuan pendidikan adalah sebagai berikut: a) Mempertahankan Akreditasi dan meningkatkan kualitas yang dikandung dalam esensi penilaian akreditasi; b) Meningkatkan kualitas pembelajaran secara bertahap sehingga dapat mengalami peningkatan peringkat di mata masyarakat lokal pada khususnya, masyarakat regional dan dapat bersaing secara nasional; c) Perbaikan peringkat tersebut akan menjadikan SMAN 4 Sidoarjo sebagai salah satu tujuan untuk memperoleh pendidikan bermutu bagi masyarakat Sidoarjo; d) Meningkatkan upaya pengembangan Budaya Unggul (*Mencakup Pendidikan Karakter, Kewirausahaan, dan Ekonomi Kreatif*) yang dapat digunakan sebagai referensi bagi pengembangan pendidikan di tingkat daerah; dan e) Meningkatkan

kualitas lulusan dengan kepribadian yang melekat budaya unggul dan memiliki prestasi akademis yang mumpuni, yang direpresentasikan dalam peningkatan jumlah lulusan yang mampu berkarya dalam masyarakat dan diterima di Perguruan Tinggi yang berkualitas.

Tahapan yang dikembangkan oleh SMA Negeri 4 Sidoarjo untuk mengakomodasi untuk menjalankan pendidikan yang *holistic* disegala bidang berdasarkan renstra dari satuan pendidikan yang telah dibuat adalah: a) Tahapan pertama dapat dikatakan sebagai tahapan pengkondisian dan integrasi satuan pendidikan. Hal ini penting dilakukan mengingat setiap perubahan perlu dilakukan langkah-langkah persiapan agar rancangan dan implementasinya sesuai dengan yang diharapkan; b) Tahap kedua menekankan pada pengintegrasian seluruh potensi satuan pendidikan untuk mencapai cita-cita peningkatan kualitas pembelajaran; c) Tahapan ketiga lebih ditekankan pada aspek pengembangan sekolah berbasis budaya unggul (mencakup pendidikan *karakter, kewirausahaan, dan ekonomi kreatif*), pengintegrasian dengan aspek akademis, penataan organisasi organisasi sekolah untuk mencapai pengembangan sekolah unggul; d) Tahapan keempat menekankan pada upaya mempertahankan akreditasi satuan pendidikan dan meningkatkan kualitas esensi dalam penilaian akreditasi dan *assessment* budaya unggul; e) Tahapan keempat menekankan pada aspek transparansi dan akuntabilitas administrasi sekolah; dan f) Tahapan keenam menitikberatkan pada aspek digitalisasi satuan pendidikan dan penjaminan mutu (akademik maupun non-akademik) satuan pendidikan.







No	Nama	Pendidikan	Status (PNS /GTT /Honorar)	Masa_Kerja_Tahun
22	Iwan Setyo Nugroho, M.Pd	S2	PNS	20
23	Drs. Markaban	S1	PNS	21
24	Suparmi, S.Pd	SI	PNS	22
25	Wiwik Rusiati, S.Pd	S1	PNS	25
26	Prawito, S.Pd	S1	PNS	22
27	Moch. Erfan, S.Ag	S1	PNS	27
28	Fathoni, S.Ag, M.Pdi	S2	PNS	17
29	Dra. Nurul Hidayati	S1	PNS	22
30	Agus Akhyasunnas, S.Pd	S1	PNS	21
31	Van Ashari, S.Pd, M.Pd.I	S2	PNS	22
32	Masruro, S.Pd	S1	PNS	21
33	Dra. Ni Nyoman Sri Widanti	S1	PNS	19
34	Slamet Widodo, S.Pd	S1	PNS	16
35	Drs. Harmiyanto, M.Si	S2	PNS	30
36	Drs. Ach. Chazim, M.M.Pd	S2	PNS	14
37	Dra. Amie Sumarni	S1	PNS	17
38	Mokhamad Wahyudi R, S.Pd	S1	PNS	18
39	Luluk Masruroh, S.Pd	S1	PNS	14
40	Muji, S.Pd, M.Pd	S2	PNS	15
41	Nasir Amin, S.Pd	S1	PNS	15
42	Drs. Teguh Kristono	S1	PNS	11
43	Dra. Tutut Bintari	S1	PNS	17
44	Deni Agustin Suliantini, S.T	S1	PNS	10
45	Kushariyati, S.Pd	S1	PNS	14
46	Nunung Prasetyo N., S.Pd	S1	PNS	9
47	Alif Findia Rahayu, S.Kom	S1	PNS	6
48	Dra. Suminah	S1	PNS	11
49	Juli Prasetyo, S.Pd, M.Pdi	S2	PNS	6

















ditentukan peneliti kurang bisa diikuti dengan baik, seperti pertemuan pertama, hanya bisa bertahan di waktu 7 menit, sedangkan yang ditentukan peneliti 7 – 9 menit. tapi ini lumayan baik untuk anak pemilik kehiperaktifan seperti I karena masih bisa mengalami peningkatan konsentrasi lumayan baik dipertemuan kedua.

Pada Hari ketiga siswa dalam menentukan fokus ketika membaca lebih baik dan sudah bisa mengikuti kegiatan pembelajaran baca sunyi lebih tenang saat membaca terlihat wajah senang yaitu bisa bertahan dengan durasi yang ditentukan ada peningkatan 9 menit. Dalam menyampaikan intisari bacaan sudah meningkat pula.

Pada Hari keempat siswa sudah lebih baik dalam mengikuti kegiatan pembelajaran baca sunyi, lebih baik dan detail dalam menyampaikan intisari yang dibaca, sudah bisa mengikuti durasi waktu yang telah ditentukan oleh peneliti yaitu 9 – 11 menit. Disini perkembangan konsentrasinya sudah ada peningkatan secara jelas. Dengan penarikan kesimpulan hasil observasi serta wawancara informan pada pertemuan terakhir ini mengatakan bahwasannya konsentrasinya ada perkembangan lebih baik.

Pada Hari pertama siswa F ketelitian dalam membaca kurang, dalam menentukan fokus juga masih kurang, dalam mencermati materi lumayan baik, bisa mengikuti durasi yang ditentukan oleh peneliti yaitu 7 – 9 menit akan tetapi kurang tenang mengikuti kegiatan masih terlihat

jelas, seperti membaca sambil melirik lirik kekanan kiri, hasil dari hari pertama ini dalam menentukan fokus masih kurang dan penyampaian intisari yang dibaca masih belum sesuai.

Pada Hari kedua siswa F ketelitian dalam membaca sudah membaik, akan tetapi dihari ini konsentrasinya masih susah difokuskan secara sempurna pada yang dibaca, sudah bisa mengikuti durasi yang ditentukan oleh peneliti yaitu 9 menit, akan tetapi intisari bahan bacaan belum disampaikan secara sempurna.

Pada Hari ketiga siswa F hasil dari hari ini lebih meningkat dari kemarin, dalam mengikuti kegiatan baca sunyi sudah bisa teratur dan tenang, durasi waktu yang diberikan peneliti bisa diikuti dengan baik, yaitu 9 -11 menit, cara menyampaikan intisari dari bahan bacaan sudah lebih baik dan detail, kesimpulan hari ini konsentrasi F sudah ada peningkatan.

Pada Hari keempat siswa F cara menyampaikan intisari bacaan sudah baik dan hampir lengkap sesuai isi bahan bacaan, durasi yang diberikan peneliti sudah diikuti dengan baik, yaitu 11 menit, keadaan siswa F sudah tenang dalam mengikuti kegiatan baca sunyi, menurut wawancara salah satu informan dikegiatan terakhir ini jelas tampak peningkatan konsentrasi pada anak tersebut.

## 2) Jadwal pelaksanaan baca sunyi

Hari/ Tgl	Materi	Durasi
19 November	Sejarah kehidupan presiden jokowi	7 Menit
21 November	Geografi	7 – 9 Menit
23 November	Sosiologi	9 -11 Menit
25 November	Terjadi nya hari kiamat	9 – 11 Menit

## 3. Analisis Data

## a. Tentang Siswa hiperaktif

Dari hasil observasi dan wawancara yang dilakukan peneliti sebelum teknik baca sunyi yang diterapkan kepada I dan F. bahwasannya tingkat konsentrasi anak hiperaktif dengan inisial I dan F ada perbedaan. Berikut adalah detail konsentrasi siswa I dan siswa F:

## 1) Siswa I

Siswa I memiliki konsentrasi kurang baik dalam hal – hal belajar dan kegiatan yang sifatnya formal karena siswa I lebih pada semaunya sendiri. Dalam membaca dan mengikuti pelajaran di kelas reguler pun memang harus menggunakan waktu – waktu tertentu dari guru – gurunya. Informasi ini disampaikan oleh salah satu guru pengajar di SMAN 4 Sidoarjo. Guru tersebut menjelaskan bahwa siswa I biasa diberi waktu tertentu untuk mempersiapkan diri sebelum mata



dikontrol dan diarahkan. Menurut penuturan informan dan pengamatan peneliti, di kelas regulerpun siswa F masih dapat mengikuti kegiatan pembelajaran dengan baik. Siswa F juga dapat mengikuti tugas yang diberikan oleh guru.

Setelah diterapkan teknik baca sunyi, baik dari observasi yang dilakukan peneliti terhadap anak tersebut mengenai perkembangan konsentrasinya, maupun dari hasil wawancara yang didapatkan oleh para informan yang mengikuti perkembangan anak tersebut dalam kegiatan baca sunyi, dapat ditarik kesimpulan bahwasannya dalam menentukan fokus yang dulunya Siswa F masih mengalami kesulitan, namun saat ini telah membaik. Siswa F, selama teknik baca sunyi diterapkan, dapat mengikuti apa yang diinstruksikan kepada peneliti. Siswa F juga dapat mengikuti baca sunyi dengan perkembangan setiap harinya lebih baik dan bisa mengikuti jadwal atau durasi waktu, bahan, yang ditentukan peneliti.

- b. Teknik baca sunyi ini dilaksanakan di kelas inklusi di SMA Negeri 4 Sidoarjo, dengan keadaan tenang, sunyi dan tanpa kegiatan lain. Adapun alat yang dijadikan bahan bacaan yaitu berupa teks mata pelajaran, seperti pengertian hari akhir dan sejarah kehidupan salah seorang presiden. Telah disertakan dilampiran.

Dan kegiatan ini berjalan dengan lancar selama beberapa hari, peneliti, guru inklusi, ikut serta dalam kegiatan ini. Keadaan kelas











sulit untuk diarahkan. Siswa ini kerap bertindak semaunya sendiri tanpa mengikuti intruksi yang diberikan oleh guru. Hal yang berkenaan dengan ini didapatkan melalui kegiatan observasi yang dilakukan oleh peneliti sebelum memasuki kegiatan baca sunyi, serta hasil dari respon para informan yang mengerti perkembangan konsentrasi siswa tersebut.

Namun, setelah peneliti melakukan observasi selama kegiatan baca sunyi, dimulai dari awal atau hari pertama sampai pada hari terakhir yang dilakukan dalam kurun waktu bulan november, ternyata ada perkembangan yang dialami oleh siswa dengan inisial I. Hal ini dapat dibuktikan oleh adanya perkembangan konsentrasi siswa tersebut saat mengikuti kegiatan baca sunyi sampai pada penyampaian apa yang didapat dari bacaannya, dan bagaimana anak tersebut menggunakan waktu yang telah ditentukan oleh peneliti yaitu bisa bertahan dengan durasi 7 -9 menit, dan setiap harinya terus meningkat sampai hari terakhir kegiatan tersebut dilaksanakan, dengan perkembangan durasi sampai 11 menit. Jadi disini ada peningkatan dari konsentrasi siswa tersebut.

Dan apa yang dikatan oleh Azmira. *Anak Hiperaktif*. (Yogyakarta: 2015) hlm, 67 hiperaktif yang lain adalah rendahnya konsentrasi pada anak. Anak tidak dapat fokus pada sesuatu dalam jangka waktu yang lam, cenderung semaunya sendiri, selalu gagal dalam menyelesaikan tugas, dan tidak memahami intruksi. Ternyata dari apa yang













